
 
  ～貝塚の地から～      
学校教育目標「豊かな心と知性あふれる生徒の育成」～自己理解・自己決定・自己実現～ 
 

「笑顔かがやく学校」を目指して 

 東京都の緊急事態宣言、市川市のまん延防止等重点措置の期限が延長となり、 

依然として自粛生活が続いています。変異株の感染率の高さも心配され、まだ 

まだ気が抜けません。このような状況ですので、修学旅行、鎌倉校外学習を延期 

せざるを得なくなってしまいました。今後は、実施に向けて、新たな日程を組んでいきたいと思い

ますので、保護者のみなさまにはご理解、ご協力のほどお願いをいたします。 

 

 

体育祭 

１４日（金）、青空の下、体育祭を実施しました。保護者のみなさまには、今回も予定の急な変

更でご迷惑をおかけして申し訳ありませんでした。また、コロナウイルス感染防止対策のため、無

観客での実施についてご理解・ご協力をいただきありがとうございました。 

 主役である生徒たちは、全体練習、学年・学級練習に集中して取り組み、当日も精一杯頑張る姿

を見せてくれました。また、運営面では、体育委員会の生徒を中心に、各委員会や部活動の生徒が、

主体的に準備や運営をしてくれました。責任ある活動はとても立派でした。 

 体育祭の当日は、どの競技も生徒一人一人の一所懸命さが伝わる感動的

な一日となりました。個人種目では、一人一人が持てる力を精一杯発揮し

てくれました。団体種目では、みんなで工夫をし、息を合わせ、かけ声を

かけている姿、学級担任を含め、みんなが気持ちを一つに取り組んでいる

姿は、とても素敵でした。仲間との結束力も高まったことと思います。体

育祭の花形である学級対抗リレーでは、どのレースも白熱した展開となり、

選手のみならず観ている人も引き込まれました。 

閉会式では、さすがに疲れもみえましたが、それ以上に満足した表情が

多く見られました。体育委員長は、講評で、ともにがんばった仲間を讃え

るとともに支えてくれた人たちへの感謝の気持ちを述べ、体育祭で学んだことを今後の生活に生か

していこうと話してくれました。体育委員長として苦労もあったと思いますが、立派にやりとげて

くれました。 

体育祭という 1 つの大きな行事を通して、一歩、生徒たちは成長した気がします。３年生は、競

技への取組だけでなく、各係などでリーダー性を発揮してくれました。１ ・２年生も含めて、チ

ームワークの大切さを学び、学級の団結力を高めることができた体育祭だったと思います。 

 

 

表  彰 
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突き進め！ 光り輝く勝利へと 
 

 



学力向上に向けて  ～全国学力学習状況調査の正答率が高かった生徒は…～ 

 ５月も下旬となりました。生活のリズムはできていますか？朝ごはんは食べていますか？ まも

なく３年生を対象に全国学力学習状況調査が行われます。この調査では、教科の調査のほかに生活

や勉強への取組などを調査する質問紙調査が行われています。教科と質問紙の答えを関連付けると

正答率が高い傾向の生徒はどのような生徒かが見えてきます。下のグラフは、「朝ごはんを毎日食

べているか」という質問と正答率を関連付けたグラフです。教科ごとに４本の柱が立っていますが、

左から順に、「毎日朝食を食べる」と答えた生徒、「どちらかといえば食べる」と答えた生徒、「あ

まり食べない」と答えた生徒、「全く食べない」と答えた生徒の平均正答率を表しています。すべ

ての教科で、毎日食べる生徒ほど平均正答率が高く、全く食べていない生徒のほうが平均正答率が

低い傾向がみられることになります。前回の調査結果で、同じような傾向がみられた質問を抜き出

してみました。                       (平成３１年度 千葉県の結果から) 

＜平均正答率が高い傾向が見られた生徒＞ 

・朝ごはんを毎日食べている生徒  

・毎日同じくらいの時刻に起きている生徒 

・学校の規則を守っている生徒   

・読書が好きな生徒   

・家で、自分で計画を立てて勉強をしている生徒 

・人の役に立つ人間になりたいと思っている生徒 

・先生がよいところを認めてくれていると思っている生徒        

・ものごとを最後までやり遂げてうれしかったことがある生徒 

・自分の考えがうまく伝わるように工夫して発表していた生徒   

 もちろん、これは正答率と質問紙調査の答えとの相関関係をみたものですので、朝ごはんを食べ

れば正答率があがるという因果関係を示したものではありません。しかし、生活のリズムや規範意

識の確立、自己有用感の向上を図ることは、生徒のみなさんにとって大切なことであることは理解

できます。結果として学力の向上につながることも期待できます。家庭と学校が連携をして改善に

取り組みましょう。ご協力をお願いします。 

 

家庭学習の充実を図ろう ～１日１ページノートの活用～ 

 家庭学習を充実させることが学力向上につながります。各学年でも指導をしておりますが、家庭

でもご支援をお願いします。例えば、学校で学習した内容を頭の中に定着させたり、発展した内容

にチャレンジしたり、考えをまとめて整理をしたりすることなどに活用してもらいたいです。 

※以下は千葉県教育委員会「家庭学習のすすめ」の URL です。参考までに、ぜひご覧ください。 

http://www.pref.chiba.lg.jp/kyouiku/shidou/gakuryoku/2011/kateigakus.html 
 

６月の行事予定 

２日 水 ２年内科検診  ２３日 水 中央専門委員会 

４日 金 尿検査（再検査）  ２８日 月 部活動壮行会 

９日 水 定例研（４時間授業）  ２９日 火 全校三者面談開始 

１５日 火 県民の日  ※コロナウイルス感染症の状況等により急

に変更となる場合があります。 １７日 木 試験終了まで諸活動中止  

２２日 火 定期試験Ⅰ  

 


